



El fin de las democracias pactadas

PAOLA BAUTISTA DE ALEMAN

DAHBAR EDITORIAL

Materia: POLITICA

Colección: SIN COLECCION

Encuadernación: RUSTICA

PVP: 19.90 €

EAN: 9789804250521

Páginas: 324

Tamaño: 150x230 mm.



¿Siguen vigentes los pactos en las democracias de España, Venezuela y Chile?

- España, Venezuela y Chile, salieron de procesos dictatoriales a través de pactos.
- ¿Siguen vigentes estos consensos?
- ¿Cómo se pueden actualizar?

Sinopsis

Vivimos tiempos turbulentos que provocan inestabilidad y caos. Tres países dentro del ámbito hispano, España, Venezuela y Chile, salieron de procesos dictatoriales a través de pactos y consensos. Unos acuerdos que ayudaron a fortalecer la democracia y que hoy se muestran agotados. Este libro propone preguntas sobre la vigencia de los pactos, los caminos para su actualización y su relación con la estabilidad democrática. En España los críticos de la Constitución de 1978 ganan terreno y valores fundacionales, que antes se daban por sentado (como la unidad del Reino y la institución monárquica), hoy se debaten abiertamente. El intercambio en sí mismo no es malo. Lo preocupante es la polarización. En Venezuela, a fines de los años 90 la crisis del pacto de Puntofijo abrió el camino para que se radicalizara el populismo en una autocracia de un líder mesiánico. Han pasado más de veinte años donde la polarización y la desinstitucionalización han minado las vías democráticas. La crisis en Chile también avanza. El 25 de octubre de 2020 los chilenos acudieron a las urnas para decidir si habilitaban un proceso constituyente. Esta experiencia exige la refundación de la República y genera debilidad estatal.

Paola Bautista de Alemán



Paola Bautista de Alemán es una política e intelectual venezolana. Se graduó de periodista en la Universidad Católica Andrés Bello. Cursó estudios de maestría en Ciencia Política en la Universidad Simón Bolívar y en 2019 obtuvo el título de Doctor Rerum Politicarum (Cum Laude) en la Universidad de Rostock (Alemania). Es Presidente del Instituto FORMA, miembro de la Junta de Dirección Nacional de Primero Justicia y preside la Fundación Juan Germán Roscio. Autora de "A callar que llegó la revolución", editora del libro "Autocracias del S.XXI: caso Venezuela", directora de la revista "Democratización" y columnista de "Diálogo Político". Esposa y madre de tres niños.